

ACADÉMIE
DE TOULOUSE.

Université de France.

138



ÉCOLE PRÉPARATOIRE

DE

Médecine et de Pharmacie.

Toulouse, le 21 juillet 1865

N^o

192
Mon cher Monsieur

J'ai reçu votre bonne lettre, et je vous
remercie de la bienveillance avec laquelle
vous voulez bien vous intéresser à mes
recherches.

Je n'ai trouvé de poteries que dans les
cavernes suivantes: 1^o Bruniquet;
2^o Mas d'Azil; 3^o Salleles Cubarden
(Aude). Je vous envoie quelques
débri de poteries de Bruniquet et
de Salleles Cubarden qui se trouvent
dans ma collection. Je n'en ai pas
conservé de Mas d'Azil, mais je suis

88
certain que mon fils y en a trouvé.
Je suis sûr qu'on se refuse à
admettre l'existence des poteries à
l'époque du Pénin, puisqu'on les
trouve mêlées avec les ossements de
cet animal, dans des terrains qui ne
paraissent pas avoir été remués.

Le fragment de poterie que je vous
envoie, et qui provient de Sallebr
Cabarden, a été trouvé avec des
ossements d'ours des cavernes, et
avec des ossements de Pénin. Vous
avez vu ces objets.

J'ai envoyé ce jour passé à M^r
d'Archiac un beau bassin d'urnes
spéculaires, et j'ai profité de cette
occasion pour lui rappeler la
demande de fond. que je lui avais
fait. M^r d'Archiac m'a répondu
en me disant que les Deux sections
réunies de géologie et de Zoologie

avaient adopté à l'unanimité le projet
 de demander à l'Académie de lui accorder
 une indemnité, mais qu'il faudrait
 encore attendre pendant quelques mois
 pour l'obtenir. Il ajoute qu'il n'est
 qu'une question de temps, mais il
 ne fixe aucune époque précise, ce qui
 me fait craindre un retard indéfini.
 Je le regrette, dans l'intérêt même
 de la collection du musée, car il
 y a dans l'Ariège quelques individus
 qui connaissent le prix des objets
 qu'on trouve dans la grotte et
 qui ne manqueraient pas de vendre
 aux étrangers pendant la saison
 thermale à Ussat de nombreux
 objets qui seront perdus pour la
 science. M. d'Archiac me propose
 de m'envoyer en échange de
 bassin d'ours, un moule de la tête
 de Rhinoceros d. P. Henri, et
 un moule de la tête d'Hellodotomus.
 J'accepterai avec reconnaissance ces
 objets pour votre musée, et si M.

D'Archives sur le curvie bientôt je
vous prierais de vouloir bien faire mettre
dans la caisse qui les renfermera
la machine d'Hygie et les objets que
vous voulez bien me destiner.

Je serai à votre disposition pour
l'exposition de 1867. Je désignerais
d'un très beau squelette d'ours des
cavernes que j'y enverrais volontiers
ainsi que tous les objets travaillés
provenant de mes recherches.

J'ai une collection magnifique
de cas pathologiques, (fractures
consolidées, caries des os -- etc)

de l'ours des cavernes. Je pourrais
l'y faire figurer aussi.

Je prendrai des renseignements
au sujet du bouquetin, et je vous
les transmettrai.

Je vous prie d'agréer l'assurance de
mes sentiments les plus dévoués

J. Millon